

## EL INSTITUTO DE GEOGRAFIA

El Instituto de Geografía, organismo dependiente de la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile, fué creado por decreto universitario de 11 de Diciembre de 1942, para que promoviera, dirigiera y orientara los estudios geográficos en nuestro país y especialmente en los círculos educacionales.

Como toda institución joven, ya que sólo comenzó a funcionar efectivamente a partir de 1945, en que contó con un presupuesto estable, todos sus departamentos están en organización, ordenación del material y completación de datos y antecedentes. Tiene también varios proyectos en carpeta, entre los que destaca la adquisición de un campo permanente, de unas cuantas cuadras de terreno para dedicarlos a "stage" geográfico, es decir, un lugar en donde se puedan instalar estaciones para observaciones y practicar toda clase de estudios en el terreno mismo con el fin de darle a los estudios de Geografía el carácter práctico y aplicado que tanto se necesita en nuestro país.

Actualmente consta de los siguientes Departamentos: Archivo, Dibujo y Fotografía.

El Departamento Archivo comprende las siguientes secciones: bibliografía geográfica nacional y extranjera; noticias geográficas nacionales obtenidas en los diarios y revistas; fotográfico, consistente en fotos, placas y diapositivos; botánico, climatológico y una sección de muestras petrográficas nacionales y extranjeras.

El Departamento de Dibujo tiene a su cargo la confección de mapas y planos geográficos. Actualmente se está trabajando en la confección de un Mapa Climatológico de Chile a la escala de 1 : 1.000.000.

El Departamento Fotográfico se encarga de confeccionar el material pertinente y está a disposición de cuantos lo requieran.

Naturalmente todas estas secciones pueden ser aprovechadas por cualquier persona que se interese por los estudios geográficos en lo que se refiera a consulta del material, uso del instrumental de trabajo, etc.

El Instituto de Geografía trabaja en estrecha relación con el Departamento de Geografía del Instituto Pedagógico, con el Departamento de Estudios Sociales de la Comisión de Renovación de la Educación Secundaria, con el Instituto Geográfico Militar, con el Instituto de Geología, con el Museo Nacional de Historia Natural y otras instituciones semejantes, con todas las cuales, así como con las extranjeras, mantiene correspondencia y canje de publicaciones.

Entre los planes del Instituto, planes que ya se han convertido en realidad, están las publicaciones periódicas de trabajos originales. El año recién pasado salió a la luz la primera publicación oficial del Instituto: "Posibilidades mineras de Aysén". Para este año se tiene ya en prensa el primer volumen de una serie sobre la Antártica Chilena. Es un trabajo del Dr. Guillermo Mann, catedrático del Departamento de Ciencias del Instituto Pedagógico, sobre Biología animal en la Antártica. Finalmente los Trabajos Prácticos que se realizan en los estudios de Geografía en el Departamento respectivo están orientados también por la dirección del Instituto de Geografía.